
 鴨川市教育委員会８月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２１年８月１９日（水）        開会 午前９時３０分 

                                                      閉会  午前１０時５５分 

２ 場  所       鴨川市天津小湊支所 ２階会議室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）柏倉 弘昌 

（４）佐々木久之  (５) 長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）増田 勝己 

（４）熊切 隆夫  （５）山田 一郎  （６）松本 幸雄 

 

５ 委員報告 

・ 村上委員から、文部科学省の委託調査で高額所得者家庭の児童ほど全国学力・学習

状況調査の正答率が高いとの新聞報道があったことに関して、教育委員会として改

めて公教育の役割を考えなくていかなくてはならないと考えたとの報告がなされ

た。また、小湊小が夏季休業中に実施した水泳指導と算数等の補習や、田原小が夏

季休業中に通知票を渡すようにして１学期末の授業時数の確保を図ったことは望

ましいことであるので、他の市内小中学校でも取り入れてほしいこと、運動会の春

季開催や２学期制の導入についても検討していく必要があるとの報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・ 長谷川教育長から、村上委員より報告のあった全国学力・学習状況調査における

保護者の年収と正答率の関係に関連して、同調査では塾や習い事など学校外の教

育支出額と学力にも相関があるとの結果も出されていること、また、夏季休業中

の補習等については他の小学校でも同様に算数、国語等の補習学習や水泳指導が

希望者や教師からの薦めに応じた子に対して行っているなど、公教育の中ででき

ることに取り組んでいるとの報告がなされた。 

・ その他に、長狭地区小中一貫教育整備推進委員会で校章のデザインが決定し、現

在校旗作成を進めていること、校歌については本市在住の作詞家康珍化氏の協力

を得て作成された歌詞が、今後一部変更するがあるとの了解のもとで同委員会で

承認され、作曲家都志見隆氏により作曲作業を進行中であること、教職員組合長

狭部会要望の会では管理職以外の学校教職員から教育活動への悩みや課題が示さ

れたこと、旧主基小の除草作業を地元関係者の協力を得て、教育委員会各課の職

員で実施したこと、長狭学園の引っ越し作業を保護者、学校職員、教育委員会職



員で実施したこと、陸上競技の基本的な技能習得のために小学生陸上教室が４日

間にわたり平均３５名ほどの参加を得て実施されたこと、日展で総理大臣賞を受

賞した鴨川市出身の画家である渡辺晋氏から多数の作品を寄贈していただけるこ

とになり渡辺氏宅を訪問したこと、江見中野球部が県総合体育大会で県３位とい

う快挙を果たしたこと、議員全員協議会で統合中の建設に関する進捗状況を説明

したこと等について報告がなされた。 

・ 松本社会教育指導主事から、中学生職場体験が市内８０箇所で行われ、生徒は貴

重な体験をすることができたこと、早稲田大学ユニラブツアーに３７名の市内中

学生が参加し好評であったことについて報告がなされた。 

 

【報告に対する質疑】 

・ 報告に対する質疑はなく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議    事 

（１）議案第１号 「工事請負契約の締結について」 
 ・ 滝口学校教育課長から、（仮称）鴨川市立江見・鴨川統合中学校建築工事について、三

井住友建設株式会社関東支店と 2,295,510,000 円で契約することについて、平成２１年

第３回市議会臨時会に議案として提出することについて、資料を基に説明がなされた。 
 
 ・ 佐々木委員から、制限付き一般競争入札に関して「制限」の内容についての質問があ

り、滝口学校教育課長より、この工事は大規模なものなのであることを踏まえ、鴨川

市に登録のあり、総合評価点数が１６００点以上で県内に本店または支店・営業所が

あるなどの制限を設けたとの説明がなされた。 
 
・ 議案第１号については、その他に質疑なく、全会一致で可決された。 
 
   

８ その他  

（１） 滝口学校教育課長から、９月補正予算に国の「学校ＩＣＴ環境整備事業」を活用

した５０インチ地デジ対応テレビや電子黒板、校務用パソコン等の購入経費、林野

庁の補助金を活用した江見・鴨川統合中学校の駐輪場及び屋外体育倉庫建築費用、

国の緊急経済対策事業を活用した理科備品購入経費を計上していることについて説

明がなされた。 

・ 村上委員から、実験器具や電子黒板等を使いこなすための研修についての質問があ



り、増田学校教育課主幹から各学校の理科備品は古い器具が多い上に不足している

ものもあるので新学習指導要領による学習に必要な備品等を購入する予定であるこ

と、電子黒板など購入した備品の効果的な活用法については研修を通して積極的な

活用を図るようにしていくとの説明がなされた。 

・ 柏倉委員から、理科指導については指導教員の資質の向上が不可欠であることか

ら積極的に研修を進めることが大切であるとの意見が出された。 

・ 佐久間委員から、学校ではビーカーなどの消耗品も不足しているのでその購入に

本予算を使えないかとの質問があり、増田学校教育課主幹より消耗品は購入できな

いことになっているとの説明がなされた。 

   

（２） 滝口学校教育課長から、千葉県市町村教育委員会連絡協議会主催の第１回教育委員

研修会の参加について説明がなされた。 

 

（３） 山田スポーツ振興課長から、文化体育館で開催される国民体育大会関東ブロックボ

クシング大会について説明がなされた。 

 

（４） 福田教育次長から、９月議会に報告する「教育委員会の点検と評価」について、前

回の教育委員会会議で意見のあった箇所について修正を加えたことについて資料を

基に説明がなされた。 

 

（５） 佐久間委員から、図書館等の教育委員会関係施設の利用状況についての報告を求め

る意見が出され、次回会議で各課より報告することとなった。 

 

（６） 柏倉委員から、安房東中の部活動に吹奏楽部を設置できないかとの質問があり、福

田教育次長より、安房東中学校では男女それぞれ５つの部があり、部を増設すると

チームを組めなくなる部も生じてしまうことから難しいとの説明がなされた。 

 

（７）各課長から、「９月の教育委員会行事予定」について資料を基に説明がなされた。

また、滝口学校教育課長から、９月の定例教育委員会会議について説明がなされ、９

月２５日（金）午後２時から開催することになった。 

 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 



 

                                                    平成２１年９月２５日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 


